
刘翔中意孝顺女孩
高大、阳光、幽默、孝顺，且运动成绩与“物质文明”双丰收，27岁的“翔飞人”具备了“钻石王

老五”的一切要素。虽然也陆陆续续有些“桃花韵事”，但都被证明是捕风捉影。
刘翔说过，他更中意比自己大一些、有阅历的女人，也曾坦言将来的另一半一定要性格好、

孝顺父母，当然还要理解和支持他的事业。刘翔至今没有公开承认过的女友——好姑娘虽多，
但“神女有心”，也还要“襄王有梦”才行。

亚运进行时
下周抵穗 恢复不错未到巅峰

目前正在上海莘庄训练的刘翔，将于下周一前来广州。刘翔表示，跟洛桑一样，广
州也是他的福地，他的第一块金牌就是在广州九运会上夺得的。在上届多哈亚运会上，
刘翔创造了亚运会男子110米栏13秒15的纪录，但他坦言，以他现在的状态，想超越这
个成绩有难度。刘翔说：“我现在不想卫冕的事，争取一切重头再来，有个好的开始。”
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大广州大广州 大亚运大亚运
1000多年前的岭南大地上，秋风已起，

惠州境内绵延不尽的一条官道上，一位长者
踯躅前行。

千年以后，一句名句在中华大地上流传：
日啖荔枝三百颗，不辞长做岭南人。留下名
句的是北宋大文豪苏轼。

那个时候的岭南，尚属于蛮夷之地，只有
有罪的人才有“资格”被贬到这里。惠州，与
广州仅相距一百公里。当年，同属偏僻之地。

白云苍狗，沧海已经变成了桑田。
小地方广州，早已变成了大都市广州。
大广州，大亚运。
从市中心到亚运村，坐地铁需要一个多小

时。广州两天，不停地听到有人这样评价：运
动员村那地方啊，就是北京的怀柔、通县。

大城区，也许本就是广州人的心愿。据当
地媒体报道，亚运村的房子在刚开售之际，已经
达到了1.3万元一平方，而且很快售罄。

只是城市的扩展，尚不足以体现广州
人的气魄。

北京奥运会的规模空前，把广州人逼上了
绝路。同时，也逼出了一个新境界。

陆上开幕式难以复制？
那就到水上去吧。珠江上的小岛海心沙成

为亚运开闭幕式的场地。昨晚是开幕式之前的
最后一夜，在海心沙之前的花城广场上，处处张
灯结彩，林立的高楼大厦上除了放射出五彩的
灯光外，还都用灯饰做成了亚运会的各种标志。

行走在如此美轮美奂的地方，同行的
摄影记者手中的照相机一直没停过，伴随
着快门声的还有一句又一句的啧啧称赞，
真漂亮、真美。当然，还少不了一句点题
的话：广州真有钱，真大方。

和外围相比，海心沙的里面却是另一番
天地。从进入临江大道接近海心沙的区域
开始，高达2米的铁丝网已经映入眼帘，网里
面，不时有武警手持警棍巡逻。

想要办一个与众不同的亚运会，自然是需
要些代价的。安保，就是广州亚组委面临的最
大难题。不过，这难不倒广州人。据悉，在亚运
会期间，将有5.5万名民警参与其中，成为确保
亚运安全的一个坚强后盾。

比安保人员更多的是志愿者，这个数字是
83.3万。地铁口、公交站牌前，大路口的拐角，
随处可见穿绿衣服的亚运志愿者。他们之中，
有大学生、高中生，还有居委会的大妈、大爷，有
报刊亭的摊主，有环卫工人……人人都是志愿
者，广州亚组委把这句话变成了实质性的内容。

大城区、大规模、大手笔、大气魄……
广州亚运会还没开始，广州人却已扎好架

势，要成为史上第一。 薛军

光棍过节不收礼
收礼只收亚运金牌！

爱情诚可贵，自由价更高
若为金牌故，两者皆可抛

11月11日，是民间的娱乐性节日——光棍节。今年的“光棍节”恰逢第
16届亚运会开幕前夕，一批征战广州的明星“光棍”便格外引人关注。

专题撰文 郑州晚报亚运前方报道组

吴敏霞相信缘分
没有郭晶晶的中国跳水女队，吴敏霞自然顺势上位“一姐”。与前几

位跳水“一姐”不同，吴敏霞几乎就是一个绯闻绝缘体，其感情生活一直波
澜不惊。今年 25岁的吴敏霞曾向媒体坦承还没交男朋友，认为应该“随
缘”。其实在不少男性心目中，踏实、低调、有韧劲的吴敏霞具备了一个好
女友和好老婆的潜质。

亚运进行时
站好最后一班岗

在郭晶晶缺席本届亚运会之后，吴敏霞成为当之无愧的“一姐”。为了大
局着想，本届亚运会她将3米板的机会让给了两名小将，自己只参加非奥运项
目1米板的比赛。说到自己这次轻松的亚运之旅，她很平和地表示：“我会认
真对待每一场比赛、每一个动作，把自己的水平发挥出来，努力完成任务。”

鲍春来青睐长发女生
自从和“蛙后”罗雪娟的恋情无疾而终之后，号称羽毛球队“第一帅哥”的鲍春来就一直单身，引

得无数女粉丝唏嘘。鲍春来曾说过，自己喜欢长发女生，最好性格要开朗，为人善良，能谈得来。对
于何时能结束孑然一身的状态，他认为要看感觉，要随缘。作为多哈亚运会中国代表团的旗手，鲍春
来目前的状态已不如前，在本届亚运会未能够入选男单阵容，只有和队友一起为男团金牌而战了。

亚运进行时
无缘再当旗手 无敌鲍鱼落选男单战男团

作为上一届多哈亚运会中国代表团的旗手，鲍春来在四年前曾经风光一时。而四年后的广
州，鲍春来远离了旗手的身份，状态逐渐下滑的他也没能够入选男单阵容，只能够和队友一起拼
得一块男团的冠军。对于不能够参加男单，鲍春来还是有点遗憾，不过现在，他还是把全部精力
放在了男团的卫冕上面：“现在也不知道到时候的排兵布阵，如果能够让我上场，我肯定会好好
打，争取以自己最大的能力帮助队伍卫冕。”
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潘晓婷一切顺其自然
“九球天后”潘晓婷可以算作“万人

迷”级别的体坛美女。不过按照传统观
念，28 岁的天后不
得不屈尊进入“剩
女”行列。

去年有媒体称
潘晓婷将在今年结
婚，被证明是空穴
来风。潘晓婷说：

“我只是觉得 28 岁之后比较适合考虑
这些事情。我现在很忙、很充实，一切
顺其自然比较好。”

亚运进行时
弥补四年前丢金遗憾

在中国的台球界，潘晓婷素有“九
球天后”的美誉。她先后囊括了国内、
国际各种赛事的冠军。然而，潘晓婷唯
独缺少一个代表国家队参加亚洲级比
赛的冠军头衔。在2006年的多哈亚运
会中，潘晓婷遗憾地只获得两枚铜牌。
本届亚运会可能是台球项目最后一次
出现在亚运赛场上，这也使潘晓婷更加
珍惜这次机会。昨日潘晓婷表示：“我
们每一个人都非常珍惜这次机会。我
自然也是不想留下任何遗憾。”

丁俊晖喜欢活泼美女
凭借出众的球技和沉稳的

性格，台球“神童”丁俊晖不仅
赢得了丰厚的奖金，也被许多
女粉丝视为最佳择偶对象。

与台球场上明快流畅的球
风不同，生活中的丁俊晖较为
慢热。他不久前才开始描绘自
己的理想对象：最好是把“能照
顾我”和“有点可爱、活泼”相结

合。至于年龄，和他差不多就行。
好在 23 岁的丁俊晖还年轻，没有

当“剩男”的压力。丁家也相当开通，丁
爸爸在年初放话：“只要小晖愿意，四十
岁结婚都没问题。”

亚运进行时
小丁：没人能拦中国队

惠州集训四天，丁俊晖与中国亚运
台球队昨天抵达广州，入住运动员村的
小晖看上去心情十分不错。

釜山、多哈，丁俊晖连续参加两届
亚运会，现在他已经是四金在手。说起
亚运会，丁俊晖觉得团体比赛难度不
大。“我想我跟老梁(梁文博)还有飞飞
(田鹏飞)三人的组合绝对是亚洲最强的
组合，基本上没有什么人能拦住我们。”

至于个人项目，丁俊晖抽签要比梁
文博好一些，不过，面对瓦塔纳和庞卡，
丁俊晖透露这两位老将实力不容小视，
特别在英国待了好多年的庞卡。

张琳希望一见钟情
凭借俊朗的外形和骄人的成绩，中

国游泳男队新领军人物张琳迅速成为
“全民新偶像”，据说写给他的求爱信不
计其数。

即将迎来 24 岁生日的
张琳日前郑重表示，自己还
是单身，暂时不想找女友。
张琳爸爸一语泄“天机”：“不
是我和他妈不让，是他自己
不愿意。他老说不到 27 岁
不交女朋友。”不过张琳也松
口透露过自己的择偶标准：

“就是看对眼了，有那种一见
钟情的感觉吧。”

亚运进行时
单项摘金不轻松

亚运会游泳比赛下周二
拉开战幕，在亚洲竞争比较
激烈的男子泳坛，张琳肩负

着为中国摘金的重任，他与朴泰桓的竞
争也被看做是本届亚运会的看点之一，
不过从今年全年的成绩来看，张琳在自
己三个自由泳（200米、400米、1500米）
单项中要摘得金牌，恐怕也不是那么容
易的事情。

另外，广州亚运会前的种种细节预示
着张琳很可能成为中国代表团的旗手。
目前，张琳还需要分心做好其他事情。

羊城手记羊城手记
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潘晓婷潘晓婷


